

EL HORIZONTE.

PERIÓDICO DE INTERESES GENERALES, MATERIALES, PROVINCIALES, LOCALES Y NOTICIAS.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administración del periódico, Plaza del Sepulcro número 5. Huércal-Overa, Fuera casa de los corresponsales

SE PUBLICA TODOS LOS DOMINGOS.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Huércal-Overa trimestre 1 peseta 50 céntos. Fuera trimestre 2 pesetas. Pago adelantado.

A NUESTROS COMPAÑEROS EN LA PRENSA ESPAÑOLA

UNA LIMOSNA POR DIOS

La Redaccion de EL HORIZONTE en nombre de las víctimas de la inundacion, no puede por ménos de acudir hoy á sus compañeros en la prensa, en demanda de una bendita limosna por Dios, en cuyo nombre tanto se ejerce la santa caridad, para atender á las calamidades que afligen á nuestra desventurada Huércal-Overa, tan desgraciada como abandonada en estas criticas circunstancias.

Hasta la presente, solo los escasos donativos recogidos en esta Redaccion, si se exceptua el del Sr. Muñoz y 3.000 varas de lienzo remitidas por la Junta Central de Socorros, han sido distribuidas entre tanto desgraciado como sin hogar, con hambre y desnudos, pululan por doquier.

En este estado, La Redaccion de EL HORIZONTE no puede permanecer insensible á tanta desgracia, y no cumpliría su mision en la prensa, si no agotara cuantos recursos á su alcance estén para allegar socorros que puedan mitigar, en parte, su miseria.

Invocando el compañerismo, pide EL HORIZONTE una limosna á sus compañeros, esperando ser atendido en nuestros lamentos de dolor.

En nombre, pues, de las víctimas de la inundacion, lo suplicamos á la nunca desmentida reciprocidad.

LA REDACCION.

PREOCUPACIONES.

Hay una preocupacion en cierta clase del pueblo, tan arraigada en algunos, que forma por decirlo así, una parte esencial en su manera de ser, haciendo imposible el convencerlos dejen una teoria tan absurda, como ignorante.

Con mucha frecuencia oimos decir, á algunas personas, no quieren que sus hi-

jos sepan leer ni escribir, y si se les pregunta la razon que para ello tienen, contestan unos, que ellos tampoco saben y han pasado así su vida, sin hacerles falta; otros dicen, que eso, es malo para la gente de campo, y solo sirve de medios de perversion, llegando algunos á suponer, que no sabiendo sus hijas leer ni escribir, no tendrán relaciones amorosas, que puedan conducir á la seducion.

Lamentable es encontrar en pleno siglo diez y nueve, entos de tan superficiales razonamientos, y que se conserven restos de las costumbres de la edad feudal, en que el padre disponia á su antojo, de la vida y hacienda de sus hijos, y que llegaba su omnimoda voluntad á imponerse hasta en los mas caros afectos del corazon.

Decimos que son restos de la edad feudal, por cuanto los que así raciocinan, no se diferencian de dichos señores, mas que en la forma; unos, lo mismo que otros, quieren dar á sus hijos, esposa, oficio, costumbres, vida y todas aquellas cosas, que con el trascurso del tiempo, han venido á emanciparse; con la diferencia, que aquellos ejercian su autoridad por derecho propio, y estos, es una usurpacion que quieren hacer de ciertos derechos innatos en la personalidad humana, que han sido reconocidos por nuestros códigos, tratando por este medio, de ejercer una autoridad ilimitada, para la que no tienen razon.

Esta rancia creencia, suele tambien ser hija de la ignorancia de los padres, que aun no han podido comprender los bienes y ventajas que puede reportar el conocimiento de los adelantos de la ciencia, en cada uno de los infinitos ramos que comprende.

Pocos esfuerzos se necesitan para desvanecer tan frívolas razones, pues á poco que sobre ellas se medite, resultan altamente vulgares y contraproducentes para los que en su apoyo los emplean. En primer lugar, tenemos el error en que

están, los que suponen no hace falta saber leer ni escribir, por que ellos han vivido sin ello y no lo han hechado ménos. Esta razon que se la hemos oido á muchos de nuestros campesinos, es graciosa, es decir que por que yo desconozco su utilidad, no debe aprenderse; luego, siguiendo esa doctrina, tendríamos qué escluir el estudio de todas las ciencias. ¿Quién no ha pasado su vida, sin hechar de ménos algunos de los conocimientos útiles que existen?

Otra de las razones que con frecuencia se aducen es, la de que solo sirve de perversion: y esto que en sí nada prueba, en cambio puede serles de mucho provecho; dénele á sus hijos buena educacion, enséñeles los deberes que tienen para con Dios, consigo mismo, y sus semejantes, inculquénles las obligaciones del buen ciudadano, inspírenles buenos sentimientos morales y religiosos, graven en sus corazon la máxima de lo que no quieras para ti, no lo hagas para otro; esculpan con caracteres indelebiles, su amor al bien y su odio al vicio, y no teman que sus hijos lean, que esta lectura les servirá mucho, y dará buenos hijos primero, buenos padres despues, y honrados ciudadanos. ¿No es mucho mas fácil la perversion en el que carece de instruccion, que no en una persona ilustrada? Evidentemente; y al mas miope se le alcanza, que siempre será tarea mas árdua persuadir al que sepa todo el alcance de sus actos, y la responsabilidad moral y corporal que al ejecutarlos se hace acreedor, que no al que solo conoce, la moral, la religion, la justicia y el mal, por las toscas lecciones que le oye á su padre.

Ridícula, por no decir otra cosa, es la tercera razon de las alegadas, pero que es la mas frecuente, en particular en las madres, sin comprender que lo mismo que pretenden evitar, con el medio para ello empleado, es mas fácil su consecucion. La mujer que no tiene mas nocion del bien y del mal; que toda leccion de

emos def-
suscritores
erto en el
les avisa-
irvan po-
en experi-
periódico.
franqueo
dese la co-
del perío-
o.
CION.
ha sido
24
23
9
11
embre de
iteales.
64 56
28 30
41 37
Pérspec-
retrato etc
tas,
los li-
ta de un to
el especial
tichosa cu-
600
TEA: cada
tontos suel
instruccion,
Madrid,
974
frídico se
impresos á
DALLSCA
ANDEZ
OLIER.
sta de 109
ministracion
ría á 4 rs.

El Horizonte.

honradez, pundonor, cariño etc. se lo debe à lo oído à su madre, yoo es sumamente fácil su seducción, al amante cortesano, que sabe esgrimir las armas del engaño y la mentira? Seguramente que lo ha de costar menos trabajo, en una mujer de tan insuficientes conocimientos, que à la que sepa sus deberes de mujer honrada, buena hija, fiel esposa y cariñosa madre.

La inocente joven que solo tiene aprendido lo poco que su madre puede haberle enseñado (si carece de los conocimientos necesarios) y abre su virginal corazón al amor, que le hace concebir ideas completamente nuevas para ella, sintiendo encontradas emociones como jamás las hubiera comprendido, queda mucho mas expuesta à las asechanzas de un libertino, que la que sabe perfectamente cuales son sus deberes, y el abismo que de faltar à ellos se abre à sus pies.

Désele buen ejemplo, buena eleccion en las obras que haya de tomar sus conocimientos, y lo que para estas madres es un mal, puede ser quizá un gran remedio, contra lo que con la ignorancia se quiere evitar:

Basta para recomendar la ilustracion del pueblo, la campaña que con tan brillante éxito, están sosteniendo todos los periódicos, sin distincion de colores, los escritores, los autores en el teatro, y cuantos desean la prosperidad y bienestar de los pueblos; pues sabemos que la estadística criminal, aumenta ó disminuye en una localidad, segun su mayor ó menor grado de instruccion.

Comprendiéndolo así nuestros vecinos los franceses, se está estudiando en la actualidad, la manera de establecer la enseñanza obligatoria desde la edad de siete años, imponiendo penas corporales y morales, tanto à los padres como à los hijos, que no cumplan el precepto.

Nosotros, en nuestra humilde esfera, nos asociamos al pensamiento de nuestros compañeros en la prensa, de fomentar la instruccion del pueblo, procurando contribuir con nuestro esfuerzo à desvanecer tan vanas preocupaciones.

Por segunda vez S. M. el Rey, ha sido víctima de un atentado, que afortunadamente la Providencia ha salvado la vida del Monarca, evitando la consumacion de un crimen con harta frecuencia repetido en el año que ha terminado.

Ante todo corazón honrado, tiene que producir la mas honda indignacion este nuevo atentado, de que además de S. M. el Rey, ha estado à punto de ser víctima, una princesa joven, virtuosa y bella, confiada hace un mes à la hidalguia y

nobleza del pueblo español; que hoy unánime maldice la mano del miserable que ha sido capaz de cometer tan horrendo crimen.

Ante sucesos tales, ni hay ni puede haber partidos, pues todos los españoles sienten lo mismo y solo abrigan odio contra tan execrable atentado y lástima hacia el insensato ó perverso regicida.

Nosotros en nuestra modesta esfera protestamos enérgicamente contra esos odiosos atentados, porque nuestra manera de entender la ciencia de la gobernacion de los pueblos, nos hace creer que de esos actos nada beneficioso puede resultar.

Deseando corresponder dignamente y à medida de nuestras escasas fuerzas à la gran obra de caridad realizada en favor de las provincias inundadas, por nuestros vecinos los franceses y en particular, à la prensa francesa, iniciadora del gran festival del Hipódromo, esta Redaccion ha acordado publicar un folleto titulado *Huércal-Overa-Almería-Paris* redactado por escritores de la provincia de Almería.

En dicho folleto, tendrán cabida cuantos escritos se remitan à esta Redaccion por hijos de la provincia de Almería, antes del quince de Febrero proximo, esperando que nuestros paisanos, contribuirán à realizar esta modesta ofrenda de gratitud à la prensa francesa.

Esperamos que cuantos hijos de Almería puedan, nos prestarán su concurso à tan benéfica obra y sabrán apreciar en lo que vale este sacrificio que en bien de las víctimas de la inundacion hacemos, por cuanto los productos íntegros se destinarán à su socorro.

Para regular la tirada se admitirán pedidos hasta el 28 de Febrero y se publicará el 1º de Marzo, constanding de 8 grandes páginas y un suplemento.

CHISMOGRAFIA LOCAL

De la Alcaldia hemos recibido el siguiente atento B. L. M.

Sr. Director de El Horizonte.

Huércal-Overa 30 de Diciembre de 1879.

Muy señor mio: amante como el que más de los adelantos de la localidad, no puedo por menos de aplaudir, la conducta de su digno periódico al dedicarse al fomento de los intereses materiales de la misma.

Nadie más entusiasta de la prensa local que el que suscribe, por las reformas que inicia, los esfuerzos y estímulos que levanta, y la moralizacion de las costum-

bres que predica.

En este concepto, y atendiendo las justas peticiones que uno y otro dia hace sobre la publicidad de ciertos actos, desde esta fecha queda à la disposicion de esa Redaccion, la oficina de mi cargo, para cuantos antecedentes crea necesarios, à cuyo fin, se han dado las órdenes más terminantes, para que por las dependencias de esta Alcaldia se le facilite cuantos datos y noticias juzgue oportuno publicar.

Con la adjunta nota quedará V, satisfecho de las peticiones que inserta en su ilustrado periódico, suplicándole se sirva explicar el sentido de la palabra *sima* que emplea en los versos de su número 15 quedando de V. aff. S. S.

Q. S. M. B.

TOMAS ORTEGA.

Accediendo gustosos à la indicacion que por el señor Alcalde se nos hace, debemos manifestar en prueba de imparcialidad, que la palabra *sima* fué empleada en el sentido de que siendo tanto el anhelo que todo el vecindario tiene porque las aguas potables lleguen al pueblo, y pareciendo pocos cuantos sacrificios se hacen para el indicado objeto, tiene una fácil explicacion y no significa otra cosa que cuanto se gasta parece poco.

En vista de la nota que acompaña à la anterior comunicacion, en la que se contesta à nuestras peticiones, manifestando que la reforma del paseo no se ha efectuado por no haberse recaudado, à causa de la miseria del país, la partida consignada en el presupuesto, para dicho objeto, y que tan pronto como se realice, se arreglará; que se han dado las órdenes más enérgicas para el derribo de la parte falsa de la casa deshabitada de la calle Granada y de la torre de la Iglesia vieja, para que se vigile en la venta del pan y demás artículos de la plaza de abastos, los abusos del correo, los carros de las calles y las basuras de los paseos; que en la Administracion económica de la provincia se han ingresado las cantidades recaudadas correspondientes à instruccion y conforme se vayan recaudando se remitirán las demás y así sucesivamente de las otras peticiones, quedan retradas; sin perjuicio de volver sobre ellas en el momento que sepamos el más pequeño abuso.

Consecuentes tambien con la oferta que nos hace de poner à nuestra disposicion las cuentas municipales y del cauce, todos los meses publicaremos un extracto de los ingresos y gastos y en el número siguiente, insertaremos las del cauce.

El Horizonte

Lo único bueno que teníamos en esta villa, era el reloj de la Iglesia; pero que marcha tan disparatado en la actualidad, que es imposible saber la hora por él, pues da la que le parece.

De noche se economiza tanto la luz de la esfera, que más que reloj, parece una estrella nebulosa visible solo con el auxilio del telescopio, hasta las 10 ó las 11, hora en que se hace invisible.

Ilustre Municipio ¡No nos prives de este beneficio!

El día de Reyes, es el designado por los aficionados para la inauguración del Circo Gallístico y según se nos dice, se preparan varias riñas que por el ganado que en ellas tomará parte, prometen estar animadas.

NOTICIAS.

En las dos semanas anteriores han visitado por primera vez nuestra Redacción los periódicos siguientes: *El Amigo de Cartagena*; *La Europa y Los Debates de Madrid*; *La Defensa de Almería*; *El Harense*; *El Manifiesto*, *El Progreso*, *La Bomba* y *La Correspondencia de Barcelona*; *El Católico y Las Astas del Toro de Valencia*; *La Correspondencia de Alcalá*; *El Magisterio Español*; *El Linares*; *El Eco de Utrera*; *El Amigo del País de Jaén*; *El Alabardero y El Mercantil de Sevilla*; *El Anunciador Extremeño* y *La Revista Extremeña de Badajoz*; *El Arga*, y *El Boletín Gaditano*: a quienes saludamos, deseándoles larga vida.

El día 31 del pasado, tomó posesión del cargo de Gobernador de Almería, para que ha sido nombrado nuestro paisano D. Vicente Ballesta Mena, actual Presidente de la Diputación provincial.

Mucho esperamos que haga en su elevado cargo, en favor de esta desventurada villa y *El Horizonte* no le escatimará su aplauso si así lo verifica.

En casi todos nuestros compañeros en la prensa hemos leído que han recibido un ejemplo del periódico *Murcia-Paris*, habiendo extrañado que de nuestra humilde Redacción no se hayan acordado nuestros vecinos colegas de Murcia; y en su vista hemos pedido algunos ejemplares remitiendo su correspondiente importe.

Después de compuesto nuestro artículo primero, se nos participa que el Ilmo. Sr. Obispo de Murcia, ha puesto á disposición de la Junta de Socorros de esta villa, la cantidad de 12.000 reales.

Tomamos de un colega.

«Los 30 grados de hermosura que constituyen la mujer perfecta, son: 3 cosas blancas: la piel, los dientes y las manos; 3 negras: los ojos, las cejas y las pestañas; 3 coloradas: los labios, las mejillas y las uñas; 3 largas: el cuerpo, los cabellos y las manos; 3 cortas, los dientes, las orejas y los pies; 3 anchas: el pecho, la frente y el entrecejo; 3 angostas: la boca, la cintura y el empeine; 3 gruesas: el brazo, la pierna y la pantorrilla; 3 sueltas: los dedos, los cabellos y los labios; 3 pequeñas: la cabeza, los extremos del seno y la nariz.»

Son curiosas las siguientes explicaciones etimológicas, que dan una idea del delicioso parentesco de afinidad, según escritor contemporáneo.

Yerno. Se forma de dos palabras: *ayer*—*yo*. Es decir, ayer no era lo que es hoy, un tonto.

Suegro Se forma de dos palabras: *su*—*ogro*, por que el suegro es el ogro, el verdugo del pobre yerno.

Novio. Se forma de dos palabras *no*—*vió*, es decir, que estaba ciego, que no supo lo que hacía cuando se casó.

Marido. Se forma de dos palabras *mar*—*ido*, ó ido al mar, por la semejanza que hay entre casarse y echarse al mar, aunque lo primero es peor que lo segundo, porque el que sabe nadar no se ahoga.

Esposa. Puede significar dos cosas: la primera, *es*—*posa*, es decir que la mujer es la que descansa y se puede echar á la bartola.

Cuando se busca la etimología respecto al marido, *esposa* significa la esposa ó la argolla que sujeta al pobre hombre.

Cuñada. Se forma de dos palabras, *cuña*—*da*; es decir, que *da*, ó pone *cuña* entre el marido y la mujer.

Leemos en un colega:

ESTADÍSTICA.

(hecha por una bella señorita.)

De cada cien solteros
Noventa son piratas callejeros;
De cada cien maridos
Noventa y cinco son unos perdidos,
Y de cada cien viudos
Los ciento son viciosos, testarudos.
No olvide la mujer nunca estos datos
Y se ahorrará bastante malos ratos.

Bien se advierte que la experta señorita, tiene adquiridos profundos conocimientos de los tres estados: pero no le va en zaga el gacetillero autor de la siguiente MORALEJA:

De cada cien solteras

Las noventa jamás unido de veras;
De cada cien casadas
Noventa y cinco al hombre hacen tajadas,

Y de cada cien viudas
Las cien son tan falsas como Judas.
Muchachos que juráis amor eterno,
Ya sabéis el camino del infierno.

La Comisión de la prensa valenciana ha destinado á Huércal-Overa la cantidad de 2.000 reales, de que podía disponer, por estar ya invertidos los demás fondos recaudados.

La Paz de Murcia al referir la noticia, dice «aquí no pedimos y no tenemos ropas para acabar de vestir á los que quedaron desnudos»

¿Acaso siente el colega que acudamos en demanda de socorros para las víctimas de la inundación de esta villa? ¿Puede causarle disgusto que se nos remita ese pequeño donativo?

Nosotros, en cambio, nos alegramos que á nuestros hermanos y vecinos de Murcia se les socorriera en proporción de las pérdidas sufridas, sin que nos cause más que alegría cada nuevo donativo que reciben.

En la parte oriental de Francia se emplea con gran éxito, una agua preparada que llaman *Agua Verde* y que sirve para curar las heridas, quemaduras, golpes y contusiones.

Esta agua se prepara del modo siguiente:

En tres litros de agua de fuente se mezclan dos gramos de sulfato de zinc, 3 decigramos de azafrán, y 125 gramos de alcohol alcanforado. Se agita muy bien esta mezcla; se deja en reposo y al cabo de tres días se encuentra en estado de poderse utilizar.

Debe advertirse que cuantas veces se quiera hacer uso de esta mistura, se debe agitar antes fuertemente.

Hemos retirado la suscripción á todo el que aparece en descubierto hasta fin de año, por lo que si quieren seguirlo recibiendo los que se hallen en este caso pueden renovarla.

Hemos recibido una memoria elegante impresa, de la Comisión de Socorros de Murcia, en la que aparecen las cuentas de ingresos, gastos y donativos de dicha comisión.

VARIEDADES.

ROMPE CABEZAS

6. ?? (ii) (!!!)

(11) Gobernador de Almería
D. Vicente Ballesta

10.

El Horizonte.

LA AURORA BOREAL Y EL ARCO IRIS.

(Conclusion)

A una regular distancia se observa generalmente otro arco concéntrico á éste, pero de mas apagados colores, producido por la reflexion del primero sobre las gotas de lluvia. El arco inferior representa el rojo colocado en la parte exterior y violado en el interior, mientras que en el arco superior, la imagen reflejada del primero, se halla invertida en el orden de colocacion. De manera que el arco-iris no es más que una modificacion particular que experimenta la luz del Sol cuando es reflejada y descompuesta por las gotas de la lluvia.

De paso debemos combatir la falsa creencia que el vulgo tiene, de que la aparicion del arco-iris anuncia el fin de la lluvia; pues no hay base segura en que apoyar este aserto, siendo como es un simple fenómeno meteorológico.

El arco iris es más ó ménos extenso, segun la altura del Sol. Cuando el astro rey se halla más próximo á su ocaso, el arco aparece por Oriente en forma de una semicircunferencia, cuyos extremos parece se apoyan en el suelo. Aún recuerdo con fruicion un poético dia de primavera,

que nos encontrabamos unos amigos en Vimbodi, camino de Poblet, provincia de Tarragona, cabalgando briosos caballos en los arriesgados caminos de aquellas montañas. El tiempo estaba nublado y finisimas gotas se escapaban del cielo, refrescando la atmósfera. Habíamos salido muy temprano de Vimbodi, para poder contemplar las innumerables bellezas de la salida del Sol, y aquellas picaras nubes que encapotaban el bello cielo, nos privaron del placer que habiade producirnos el espectáculo de la naturaleza al romper el alba; pero en cambio pudimos observar otro espectáculo no ménos bello y encantador, el de aquellos magníficos paisajes de escarpadas montañas de riquísima vegetacion, iluminados por la pálida luz que podía franquear las nubes que comunicaban un tinte melancólico á la verdura de los campos, enbellecidos por el fulgor de un precioso arco que coronaba el horizonte y que cual pórtico de luz se apoyaba en los picos de las montañas que constituian los senderos en que andáhamos. Mi amigo me explicó como estos meteoros son más comunes en los polos que en las regiones ecuatoriales puesto que cuanto mayor es la altura del Sol sobre el horizonte, menor es la extension del arco.

iris y cuando los rayos del Sol caen perpendicularmente, como sucede en la zona tórrida, jamás se manifiesta este fenómeno.

¡Cuántas maravillas en la naturaleza! . . . ¡El lenguaje humano no tiene frases para ponderarlas! . . . A qué cúmulo de reflexiones nos conduce tanta luz que inunda nuestro sér, delicadas vibraciones del éter que se trasmiten de ondulacion en ondulacion dando vida á las plantas, luz á la noche, y maravilla sin cuento á la creacion.

M. E.

MOVIMIENTO DE POBLACION.

En la semana anterior ha sido el siguiente:

Nacimientos.	
VARONES.	5
HEMBRAS.	4
Defunciones.	
VARONES.	5
HEMBRAS.	2

MERCADO.

Precios del Lunes próximo pasado		Reales.
Trigo	de	64 á 66
Cebada	de	28 á 30
Maiz	de	44 á 47

Imp. de P. Alonso

A N U N C I O S .

LA ILUSTRACION ESPAÑOLA Y AMERICANA

Y

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA

En la Redaccion de EL HORIZONTE, corresponsal de dicha empresa en Huércal-Overa, se admiten suscripciones á ambas publicaciones para 1880, con un descuento de un 25 por ciento en LA MODA, suscribiéndose á la vez á las dos.

Tambien se hallan de venta en esta Redaccion números extraordinarios de los publicados con motivo del régio enlace y ALMANAQUES DE LA ILUSTRACION PARA 1880.

PRECIOS DE SUSCRICION

Á LA ILUSTRACION 3 meses 11 pesetas; 6 meses 21; 1 año 40.

Á LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA id. id. id.

ALMANAQUE DE LA ILUSTRACION para 1880, 2 pesetas ejemplar.

NUMEROS EXTRAORDINARIOS 5 reales

No nos cansaremos de recomendar á nuestros suscritores estas notables publicaciones las mejores de su clase.

LA BIBLIOTECA ENCICLOPÉDICA POPULAR ILUSTRADA acaba de enriquecerse con un libro más y es el 20 de los volúmenes que lleva publicados, cuyo título es *Manual del Conductor de Máquinas Tipográficas*, tomo II, por el distinguido tipógrafo D. Luciano Monet, ex-regente de la imprenta de J. Claye, en París, en cargo actualmente de la impresion de la *Ilustracion Española y Americana*.

Si gran interés tenia el tomo primero por ser la primera obra en su género, y darse el conocimiento de todos los sistemas de máquinas y su montage, así como el de todos los agentes y aparatos tipográficos, este le ofrece mucho mayor referirse á las labores que en cada una de éstas debe efectuarse, tanto de los trabajos comunes como de los de ilustracion y colores; siendo por consiguiente un libro verdaderamente útil y necesario para todos los impresores.

Para juzgar la importancia de este libro, creamos sea suficiente el extracto del índice con las materias que trata, que es el siguiente:

Arreglo sobre las máquinas en blanco de toda clase de trabajos.

Idem sobre las de retracion.

Impresion sobre clichésobras ilustradas

y colores. Id. de los grabados-Perspectiva y Cupés de grupo, paisaje, retrato etc Explicaciones complementarias,

La forma es igual á la de todos los libros de la BIBLIOTECA, y consta de un tomo de 196 páginas en 8^o, papel especial clara impresion, con una caprichosa cubierta al cromo.

Suscribiéndose á la BIBLIOTECA, cada volumen cuesta 4 reales y los tomos sueltos se venden á 6 en la Administracion, calle del Doctor Fourquet, 7, Madrid,

En la Imprenta de este periódico se hallan de venta toda clase de impresos á módicos precios.

LA VENTANA DE LA ODALISCA

NOVELA ORIGINAL

DE

D. ANTONIO FERNANDEZ

PALACIOS.

CON UN PRÓLOGO

POR

D. AMADOR RAMOS OLLER.

Esta preciosa novela consta de 103 páginas y se vende en la administracion de EL HORIZONTE y en Almería á 4 rs.